

PlantaDoce.

Entorno

La licitación de instalaciones sanitarias desciende un 10,7% desde el estallido de la crisis

Las administraciones sacaron a concurso proyectos de obra y remodelación de instalaciones sanitarias por valor de 330 millones de euros entre marzo y julio.

A. Escobar
11 sep 2020 - 04:57



El Covid-19 ha mermado la licitación de obras públicas en España, y el negocio de la salud también se ha visto afectado. Entre marzo, mes en que se decretó el estado de alarma, y julio de 2020, **las administraciones sacaron a concurso proyectos de obra y remodelación de instalaciones sanitarias por valor de 329,8 millones de euros, un 10,7% menos** en comparación con el mismo periodo de 2019. Son los últimos datos disponibles que ha facilitado la patronal de la construcción Seopan.

La entidad afirma que estas cifras evidencian una sustancial caída del volumen licitado como consecuencia del decreto de estado de alarma y la actual crisis sanitaria. De hecho, **el importe de licitación sanitaria descendió en los meses de marzo y abril, se recuperó en mayo, y volvió a caer en junio y julio.**

PlantaDoce.

En enero, antes de estallar la pandemia en España, se sacaron a concurso proyectos por 28,1 millones de euros, mientras que en febrero el importe aumentó a 39,3 millones de euros, según los datos de Seopan.

La licitación pública acumulada en los siete primeros meses del año fue de 7.345 millones de euros

Antes de la llegada del Covid-19 a España, se esperaba que la Administración reactivaría la licitación al haber pasado más de medio año de la celebración de elecciones municipales que dieron lugar a los equipos de Gobierno encargados de sacar a concurso este tipo de proyectos. Sin embargo, no ha sido así.

Por otra parte, en el acumulado hasta el séptimo mes del año, **el 36,3% del importe licitado en instalaciones correspondió a obra nueva**, a la que se destinó 144 millones de euros. El 63,7% restante se destinó a rehabilitar y mantener infraestructuras sanitarias ya construidas, es decir, 253,2 millones de euros.

Asimismo, la licitación pública acumulada en los siete primeros meses del año fue de 7.345 millones de euros por parte de todos los organismos nacionales, lo que representa una caída del 36% respecto al mismo periodo del año pasado, afectada principalmente por la crisis económica desatada a raíz del confinamiento.

Según las últimas estadísticas de la patronal de las grandes constructoras, **los ayuntamientos fueron los que más actividad licitadora experimentaron en este periodo, alcanzando 3.200 millones de euros, un 13,3% menos**, seguidos de las comunidades autónomas, que concentraron 2.700 millones de euros, un 31,4% menos.

Seopan valoró, en el segundo trimestre, en 157.000 millones de euros las necesidades de inversión prioritarias en infraestructuras para los próximos diez años en España, que servirán como palanca de reactivación de la economía, tras la actual crisis sanitaria. De esta manera, se incluyen 23.600 millones de euros más respecto a la cifra presentada en marzo.

En este sentido, **la asociación ha detectado que hará falta invertir 21.400 millones de euros en 56.303 camas hospitalarias en España para incrementar la capacidad asistencial**

PlantaDoce.

del 14,6% al 21,7% (media de la Organización para la Cooperación de Desarrollo Económico).